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affari istituzionali 
giornalisti: presidente tesei incontra organismi di categoria 

Perugia, 27 ago. 020 – La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, ha ricevuto oggi a Palazzo Donini i presidenti 

dell’Associazione stampa umbra, Marco Baruffi, e dell’Ordine dei 

giornalisti dell’Umbria, Roberto Conticelli, che erano 

accompagnati dalla vice presidente Asu Luana Pioppi e dalla 

responsabile del dipartimento sindacale Asu, Marta Cicci. 

Nel corso del colloquio sono state affrontate le diverse questioni 

e le principali criticità che sta attraversando il mondo 

dell’informazione e dell’editoria regionale. Tra gli argomenti 

affrontati, quelli relativi all’attuazione della legge regionale a 

sostegno del sistema dell’informazione, all’ipotesi di una legge 

sull’equo compenso per la professione giornalistica e per le 

professioni ordinistiche e alla promozione di iniziative di 

approfondimento e confronto sui temi dell’informazione e del 

lavoro giornalistico.  

Da parte dei rappresentanti delle organizzazioni di categoria una 

particolare attenzione è stata richiesta relativamente alle crisi 

aziendali in atto e per contrastare l’abusivismo della professione 

giornalistica. 

 

scomparsa padre assessore coletto; cordoglio della presidente 

tesei, dei colleghi di giunta e dei dipendenti della regione   

Perugia, 30 ago. 020 - La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, e tutta la sua Giunta si stringono intorno al 

collega ed amico Luca Coletto per la scomparsa del padre.  

All’assessore e alla sua famiglia va anche il più sincero e 

profondo cordoglio da parte dei dipendenti dell’ente regionale. 



 

 

agricoltura 
assessore morroni riunisce tavolo verde: per agriturismi aiuti a 

ristoro dei mancati introiti durante lockdown; in arrivo bando con 

7 milioni di euro  

Perugia, 28 ago. 020 – “Anche le aziende agricole umbre che 

svolgono attività di agriturismo, fattorie didattiche e sociali o 

di vendita diretta delle proprie produzioni potranno beneficiare 

di indennizzi per i mancati introiti dovuti alla chiusura imposta 

dall’emergenza sanitaria da Covid-19: è in fase di predisposizione 

il bando con cui la Regione Umbria destina a questo scopo 7 

milioni di euro delle risorse del Programma di sviluppo rurale 

2014-2020, completando così un pacchetto significativo di 

interventi a sostegno delle strutture ricettive alberghiere ed 

extralberghiere per il superamento di questa difficile fase”. Lo 

ha comunicato l’assessore regionale all’Agricoltura, Roberto 

Morroni, ai rappresentanti del Tavolo Verde, riunito stamattina in 

videoconferenza, con i quali sono stati condivisi i contenuti e le 

modalità del bando.  

“Un momento di confronto importante – sottolinea l’assessore – su 

un provvedimento che interessa un settore vitale quale quello 

degli agriturismi e che non era stato considerato nelle misure 

nazionali anticrisi. Ad aprire questa opportunità è una modifica 

del Regolamento della Commissione europea che consente all’Umbria 

e alle altre Regioni italiane di utilizzare risorse del Psr 

disponibili, dando priorità alla celerità dell’intervento”.  

“La Giunta regionale – spiega - ha previsto un plafond complessivo 

di 7 milioni di euro, per una platea stimata in circa 1400 

imprese, con tempi rapidi e modalità semplificata per tutto l’iter 

del bando, in modo da elargire gli indennizzi entro giugno 2021. 

Criterio principale per essere ammessi all’aiuto è quello che le 

aziende siano attive al 31 gennaio 2020 e al momento della 

presentazione della domanda”. 

“Con questo atto – conclude l’assessore Morroni – la Regione 

Umbria completa in maniera organica e significativa l’azione di 

supporto messa in campo per il settore strategico dell'offerta 

ricettiva”. 

 

caccia 
caccia, assessore morroni: per consentire corretto avvio stagione 

venatoria tesserini venatori provvisori  

Perugia, 18 ago. 020 - A causa del mancato rispetto dei tempi di 

consegna da parte della tipografia aggiudicataria del servizio di 

stampa, i tesserini venatori 2020/2021 non sono ancora 

disponibili. Lo comunica l’assessore regionale alla Caccia, 

Roberto Morroni. 

Tuttavia, per consentire il corretto avvio della stagione 

venatoria e per ridurre al minimo qualsiasi disagio ai cacciatori 

umbri, si procederà all’invio di un tesserino provvisorio da 

utilizzare per i giorni di caccia del mese di settembre, di cui 



 

 

alla lettera C) del calendario venatorio 2020/2021 (Deliberazione 

di Giunta Regionale n. 552 del 06/07/2020, n. 694 del 05/08/2020 e 

n. 724 del 07/08/2020). 

Non appena adottati gli atti necessari, sarà inoltrato il 

tesserino provvisorio alle Associazioni Venatorie. 

 

cultura 
cinemadamare, dal 18 al 23 agosto a monteleone di spoleto  

Perugia, 17 ago. 020 -  Torna in Umbria il grande raduno 

internazionale di giovani filmmaker Cinemadamare che si fermerà, 

da domani 18 agosto fino al al 23 agosto, a Monteleone di Spoleto. 

Il cartellone 2020 delle attività del Campus Itinerante, arrivato 

alla 18esima edizione, ha infatti scelto l’antico Borgo della 

Valle del Corno come luogo di produzione, avvalendosi del sostegno 

della Regione Umbria e dell’accoglienza del Comune di Monteleone 

di Spoleto. 

Il programma della kermesse, che vede la collaborazione di 34 

Università e Scuole di Cinema di tutto il mondo, è centrato sulla 

produzione di film short, così da trasformare il piccolo comune 

umbro, famoso per la Biga Etrusca, in un set a “cielo aperto”. 

Oltre all’attività di filmmaking che riempirà no stop l’intera 

settimana di permanenza nel borgo, per 3 giorni si svolgeranno 

masterclasses e lezioni di cinema rivolte a giovani artisti anche 

umbri. Nelle serate dal 18 al 22 agosto, in Piazza del Mercato, 

saranno inoltre proiettati film di registi internazionali, da 

Roman Polanski a Ang Lee, dai Fratelli Coen a Jonh Wells. 

Il 23 agosto (alle 21) si terrà la “Weekly Competition”, che per 

la prima volta sarà ospitata nel cuore del centro storico 

monteleonese, con la proiezione dei film girati dai filmmaker di 

Cinemadamare durante la permanenza in Umbria. I vicoli del centro, 

i complessi monumentali di San Francesco e Santa Caterina, la 

torre dell’Orologio, il parco naturale Coscerno-Aspra faranno da 

sfondo alle vicende narrate dalle sceneggiature preparate dai 

giovani cineasti italiani e stranieri che saranno presenti sul 

territorio. 

“"Siamo orgogliosi di ospitare Cinemadamare e di essere stati 

scelti come unica tappa in Umbria – ha detto Marisa Angelini, 

Sindaca di Monteleone di Spoleto. Siamo consapevoli che questo 

Campus può portare energie nuove e collaborazioni proficue per la 

nostra comunità e per l’intera regione. Potremo vedere Monteleone 

con occhi diversi, scoprirne nuovi dettagli, e Cinemadamare potrà 

far conoscere la nostra città nel mondo”. 

Il direttore della manifestazione, Franco Rina, che ha voluto 

portare in Umbria e a Monteleone Cinemadamare ha evidenziato che 

“per i filmmaker girare nel comune di Monteleone di Spoleto, 

conoscere l’Umbria e la sua gente, sarà un’esperienza trascinante. 

Il nostro format mette al centro il materiale umano, 

concentrandosi sulla formazione – ha detto Rina. Si tratta di un 

percorso che intreccia apprendimento e produzione e che si 



 

 

contraddistingue per i programmi di formazione di alta qualità e 

di respiro internazionale”. 

 

cinemadamare; il premio miglior film a “mimo” della regista 

messicana cassese 

Perugia, 24 ago.020 - Il premio come miglior film della tappa a 

Monteleone di Spoleto di Cinemadamare 2020 va all’opera Mimo della 

regista messicana Giovanna Cassese. Si è così conclusa, a 

Monteleone di Spoleto, l’ultima serata di attività della Carovana 

del Campus Itinerante che per la prima volta ha scelto la città 

come unica tappa umbra di Cinemadamare 2020 sostenuta dalla 

Regione Umbria, all’interno di un periodo di 11 settimane in cui 

si toccheranno 7 regioni italiane. Si è trattato di un periodo di 

produzione particolarmente intenso con un risultato finale del 

tutto eccezionale: 13 short film prodotti dai filmmaker italiani e 

stranieri, a cui si aggiungono 15 clip promozionali di questo 

territorio, caratterizzato dai suoi tre punti cardine, “carro, 

ferro e farro” come ha ricordato il Sindaco Marisa Angelini.  

Ecco i nomi e le nazionalità dei registi che hanno firmato le 

varie opere: Isadora Lima dal Brasile, Giovanna Cassese dal 

Messico, Anabella Funk dagli Stati Uniti, Cary Crankson dal Regno 

Unito e Valeria Recman dalla Repubblica Ceca e dall’Italia: 

Alessandro Panzolli, Giorgio Paoletti, Sade Patti, Riccardo 

Romano, Marzio Valdambrini, Federico Mattioni, Milena Grigolo e 

Luca De Benedetti. 

“La qualità dei film che abbiamo visto ci rende orgogliosi di aver 

ospitato Cinemadamare - ha detto il Sindaco di Monteleone Marisa 

Angelini. La settimana ha sancito un legame di profonda sinergia 

che si è sviluppato tra la nostra comunità e i giovani filmmaker 

che hanno vissuto con noi in questi giorni”. 

“Con queste premesse – ha concluso il Sindaco - sono sicura che il 

rapporto tra Cinemadamare e Monteleone di Spoleto sia già 

diventato incisivo e fruttuoso e i Monteleonesi hanno avvertito la 

grande energia vitale portata dai ragazzi tra le vie del nostro 

Borgo, e non vediamo l’ora di replicare nel 2021”. 

“Monteleone di Spoleto, con la sua architettura gotica e il suo 

fascino senza tempo – spiega l’elvetica Maura Oricchio - ci lascia 

dentro un senso di inquietudine e mistero, ma anche tanta 

bellezza, è per questo che Monteleone è un set ideale per 

ambientare tante storie incantevoli”. 

Parole di soddisfazione per l'ottimo risultato della settimana di 

produzione anche da parte del Direttore di Cinemadamare Franco 

Rina: “dopo aver visto la qualità dei lavori dei nostri filmmaker, 

e dopo aver registrato l’entusiasmo della piazza posso certamente 

affermare che l’incontro tra la nostra kermesse e la comunità di 

Monteleone ha già raggiunto uno strato profondo di conoscenza e di 

collaborazione. Ci siamo concentrati sulla formazione e sulla 

produzione di film in digitale, senza pensare a creare passerelle 



 

 

glamour per attirare nomi da riviste patinate, e questo ci ripaga 

vista la qualità del lavoro dei nostri cineasti”. 

 

economia 
area di crisi “a.merloni- j.p. spa”, assessore regionale fioroni: 

richiesto incontro urgente al ministero dello sviluppo economico 

Perugia, 20 ago. 020 - La Regione Umbria ha richiesto un incontro 

urgente al Ministero dello Sviluppo Economico concernente l’Area 

di crisi “A.Merloni – J.P. Spa”. Lo comunica l’Assessore allo 

Sviluppo Economico della Regione Umbria, Michele Fioroni. 

La “A.Merloni Spa” rappresenta da alcuni anni una della crisi 

industriali più rilevanti in Italia, sia in termini occupazionali, 

sia per le drammatiche ricadute che ha determinato e rischia 

ulteriormente di determinare sul tessuto economico e sociale di un 

ampio territorio ricompreso fra l’Umbria e le Marche. 

“Gli sviluppi recenti con il ritiro da parte dell’azienda della 

procedura concordataria – dichiara l’Assessore Fioroni -  e 

l’aperura della liquidazione, hanno generato gravi preoccupazioni 

ed allarme tra le comunità locali, nella consapevolezza che ciò 

comporterebbe oltre ad inaccettabili sacrifici occupazionali, un 

indebolimento irreparabile dell’apparato produttivo dei territori. 

Sentite dunque le Amministrazioni Comunali, abbiamo ritenuto 

necessario ed improrogabile – sottolinea - un incontro con il 

Ministero dello Sviluppo Economico che consenta di acquisire un 

quadro di informazioni aggiornato che, tenendo conto degli 

strumenti di politica industriale disponibili, consenta di avviare 

un percorso in grado di dare positiva soluzione alla vicenda”. 

 
area di crisi merloni–jp, fioroni: abbiamo richiesto lo scorso 20 

agosto convocazione di un tavolo urgente al mise. regione umbria 

non presente al tavolo riunitosi ieri a fabriano in quanto non 

formalmente convocata da chi ha promosso l’iniziativa 
Perugia, 25 ago. 020 - “Continuiamo a monitorare la vicenda 
riguardante l’area di crisi A. Merloni – J.P. Spa con attenzione, 

data la significativa incidenza sull’apparato produttivo dei 

territori e riteniamo necessario avviare un percorso in grado di 

darle soluzione positiva. Abbiamo infatti prontamente richiesto in 
data 20 agosto 2020 la convocazione di un tavolo urgente al 

Ministero dello Sviluppo Economico considerati gli sviluppi 

recenti che hanno riguardato la J.P. Spa. La Regione Umbria non 

era presente al tavolo riunitosi ieri a Fabriano in quanto non 

formalmente convocata da chi ha promosso l’iniziativa”. È quanto 

dichiara l’Assessore regionale Michele Fioroni in merito 

all’incontro tenutosi ieri a Fabriano sulla vertenza Indelfab, 

riguardante l’area di crisi “A. Merloni – J.P. Spa”. Tavolo a cui 

hanno partecipato i sindacati, i sindaci e gli amministratori dei 

Comuni interessati e la Regione Marche.  

 

istruzione 



 

 

assessore agabiti: dalla regione 3,5 milioni di euro per le rette 

dei servizi per l’infanzia da 0 a 6 anni  

Perugia, 26 ago. 020 - “Dalla Regione Umbria 3 milioni e 500 mila 

euro per sostenere le famiglie nel pagamento delle rette per i 

servizi socio-educativi e le scuole dell’infanzia. Si tratta di 

una misura importante, realizzata grazie alle risorse provenienti 

dalla riprogrammazione del Fondo Sociale Europeo, con la quale la 

Giunta regionale intende dare un segnale di vicinanza ad un 

settore strategico per il futuro del nostro territorio”. Lo 

dichiara l’assessore al Bilancio e all’Istruzione Paola Agabiti, 

commentando l’approvazione da parte della Giunta regionale della 

delibera con la quale sono stati stabiliti i criteri di 

ammissibilità e valutazione per la presentazione delle domande 

nell’ambito dei servizi dedicati alla prima infanzia.  

“Oltre a dare un supporto concreto in questa particolare fase, in 

cui molte famiglie hanno visto una riduzione del reddito 

disponibile, con questo provvedimento – sottolinea - abbiamo 

voluto confermare la nostra attenzione nei confronti delle 

esigenze di conciliazione dei tempi di vita e di lavoro delle 

donne e delle famiglie umbre. Un tema strategico per il futuro 

della nostra comunità, come dimostrano tutti gli indicatori sul 

tasso di natalità, sia nazionali che regionali”.  

Il contributo sarà erogato per tutto il periodo dell’annualità 

2020/2021, e prevede tre fasce di rimborsi: il 100% per chi ha un 

reddito ISEE fino a 10 mila euro, dell’80% per i redditi compresi 

tra 10 mila e 15 mila, e del 60% per quelli tra i 15 mila e 25 

mila. L’incentivo regionale potrà essere utilizzato per i servizi 

socio-educativi e per le scuole dell’infanzia, sia pubbliche che 

private. 

 

sanità 
presidente tesei firma ordinanza per ulteriori misure prevenzione 

e gestione emergenza covid 

Perugia, 17 ago. 020 – La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, ha firmato l’ordinanza che prevede ulteriori 

misure per la prevenzione e gestione dell’emergenza epidemiologica 

da COVID-19: l’atto si è reso necessario alla luce del fatto che i 

dati contenuti nell’ultimo rapporto di monitoraggio dell’emergenza 

epidemiologica, confermano la ripresa della circolazione virale, 

conseguente all’allentamento delle misure di restrizione della 

mobilità e all’incremento di rientri di umbri dall’estero. In 

particolare, anche dopo soggiorni/vacanze, o vacanze studio, dalla 

Spagna, Malta e Grecia, paesi questi dove è stata registrata una 

più alta circolazione virale, è stato riscontrato l’abbassamento 

dell’età media dei nuovi casi.  

Considerato che la tempestiva azione di contact tracing messa in 

atto dai Dipartimenti di Prevenzione, insieme ai presidi e alle 

misure di screening, continuano a garantire una diagnosi 

dell’infezione in fase precoce ed evitare – al momento – un nuovo 



 

 

sovraccarico sui servizi sanitari di assistenza, con decorrenza 

dall’entrata in vigore dell’ordinanza è fatto obbligo dalle ore 

18.00 alle ore 06.00 sull’intero territorio della Regione Umbria 

di usare protezioni delle vie respiratorie anche all’aperto, negli 

spazi di pertinenza dei luoghi e locali aperti al pubblico, nonché 

negli spazi pubblici (piazze, slarghi, vie ed altri luoghi ed aree 

comunque denominate) ove per le caratteristiche fisiche sia più 

agevole il formarsi di assembramenti anche di natura spontanea e/o 

occasionale.  

Inoltre, sono sospese, all’aperto o al chiuso, le attività del 

ballo che abbiano luogo in discoteche, sale da ballo e locali 

assimilati destinati all’intrattenimento o che si svolgono in 

lidi, stabilimenti balneari, spiagge attrezzate, spiagge libere, 

spazi comuni delle strutture ricettive o in altri luoghi aperti al 

pubblico comunque denominati. 

Fermi restando i divieti e le limitazioni di ingresso in Italia 

stabiliti dal dpcm del 7 agosto 2020 e dall’ordinanza emanata dal 

ministro della Salute il 12 agosto, tutti i cittadini umbri e i 

domiciliati in Umbria, che abbiano soggiornato o transitato nei 

quattordici giorni antecedenti, anche per vacanza o vacanza - 

studio, in Spagna, Malta, Croazia  e Grecia  e che rientrino in 

Umbria presso la propria abitazione o dimora,  con mezzi di 

trasporto pubblici o privati, hanno l’obbligo di segnalare il loro 

arrivo e rendere le informazioni richieste, con le modalità 

riportate sul sito istituzionale della Regione Umbria al canale 

Emergenza COVID 19; di comunicare tale circostanza al proprio 

medico di medicina generale ovvero al pediatra di libera scelta, o 

all’operatore di sanità pubblica del servizio di sanità pubblica 

territorialmente competente provvedendo ad inviare agli indirizzi 

prevenzione@uslumbria1.it  o prevenzione@uslumbria2.it   una mail 

contenente le seguenti informazioni:  

Paese fra quelli indicati nei quali la persona ha soggiornato o 

transitato nei quattordici giorni anteriori all'ingresso in 

Italia; indirizzo completo dell’abitazione o della dimora dove 

sarà svolto il periodo di sorveglianza sanitaria e isolamento 

fiduciario;  mezzo di trasporto privato che verrà utilizzato per 

raggiungere il luogo in cui verrà svolto l’isolamento, ovvero, 

esclusivamente in caso di ingresso in Italia mediante trasporto 

aereo di linea, ulteriore mezzo aereo di linea di cui si prevede 

l'utilizzo per raggiungere la località di destinazione finale e il 

codice identificativo del titolo di viaggio.   

E’ richiesto inoltre, il recapito telefonico, anche mobile, presso 

cui ricevere le comunicazioni durante l'intero periodo di 

sorveglianza sanitaria e isolamento fiduciario e di osservare la 

permanenza domiciliare con isolamento fiduciario, fino al momento 

dell’esecuzione di un tampone con esito negativo.  

E’ previsto divieto di spostamenti e viaggi e i cittadini 

rientrati in Umbria dai 4 paesi oggetto dell’ordinanza dovranno 

rimanere raggiungibili per ogni attività di sorveglianza. La 

mailto:prevenzione@uslumbria1.it
mailto:prevenzione@uslumbria2.it


 

 

mancata osservanza degli obblighi stabiliti dall’ordinanza 

ordinanza, salvo che il fatto costituisca reato, è punita con le 

sanzioni la   sanzione amministrativa del pagamento di una somma 

da euro 400 a 3 mila euro. L’ordinanza è pubblicata nel sito 

istituzionale della Regione Umbria e nel Bollettino Ufficiale 

della Regione. 

 
coronavirus: assessore coletto, “tracciare i rientri in umbria è 

la parola d’ordine, allo studio un programma di screening”   

Perugia 19 ago. 020 – Continuare a mantenere alta l’attenzione sui 

rientri e i nuovi ingressi in Umbria in modo da effettuare, al 

momento dell’arrivo sul territorio regionale, i test su quei 

soggetti che potenzialmente potrebbero essere portatori del virus: 

non ha esitazioni sul da farsi l’assessore alla Salute della 

Regione Umbria, Luca Coletto, che annuncia di voler tenere alta la 

guardia per classificare il livello di rischio del propagarsi 

dell’infezione prodotta dal Covid in Umbria e, di conseguenza, 

predisporre le misure adeguate.  

“Al momento – spiega l’assessore - il ‘pericolo’ arriva 

dall’esterno e, per fortuna, ci troviamo di fronte a cluster 

chiusi e d’importazione. Aver deciso di tracciare all’aeroporto di 

Perugia anche i passeggeri in arrivo da nazioni per le quali è 

previsto solo l’isolamento di 14 giorni, ha permesso di 

individuare pochissimi soggetti positivi che però, potenzialmente, 

avrebbero potuto generare nuovi contagi evitati grazie 

all’isolamento di tutti i contatti”. 

“Nelle prossime settimane – aggiunge - ‘testare’ sarà la parola 

d’ordine. Non possiamo permetterci di stare fermi – prosegue 

l’assessore - perché intercettare da subito un caso, soprattutto 

se asintomatico, significa preservare la nostra comunità e 

soprattutto scongiurare un nuovo lockdown che, al momento, sarebbe 

improponibile per tutta una serie di fattori sociali ed 

economici.  Isolare da subito i casi positivi inoltre, significa 

anche contribuire a non aumentare il lavoro dei servizi 

territoriali, già sotto pressione da mesi”.   

“Credo sia importante sottolineare che queste misure non dovranno 

essere interpretate come una sorta di caccia alle streghe e non 

devono ingenerare nessun tipo di pressione sui soggetti che 

arrivano in Umbria - una regione che è, e rimane, aperta e 

ospitale e che in questi giorni ha visto un numero elevato di 

presenze-, ma l’auspicio è che incida sul senso di responsabilità 

che, in questa fase, in molti casi, è venuto a mancare soprattutto 

tra i giovani. Lo dimostra il fatto che, anche in Umbria, la 

maggior parte dei nuovi positivi hanno meno di 50 anni, con un 

innalzamento dei casi positivi nella fascia d’età compresa tra i 

17 e 25 anni”.  

Non ricette miracolose quindi, “ma se vogliamo preservare la 

nostra comunità – dice Coletto - bisognerà investire su interventi 

mirati e un programma dettagliato di screening. Un programma 



 

 

questo che avrà una ricaduta positiva anche per i costi, visto che 

l’effettuazione di un test/tampone ha un’incidenza economica 

minore rispetto a quella di ospitare per 14 giorni in appositi 

alloggi i soggetti che non possono stare in isolamento nella 

propria abitazione o in quella di coloro che li ospitano”. 

“Questo – sottolinea l’assessore Coletto - non esclude il fatto 

che la Regione stia comunque lavorando per individuare nuovi 

alloggi da utilizzare per l’isolamento dei nuovi arrivati fino 

all’esito del tampone o per altri periodi stabiliti dai servizi 

sanitari”.  

Concludendo, l’assessore ricorda ancora una volta a tutte le 

famiglie che ospitano soggetti provenienti dalle nazioni 

fortemente interessate dal Covid “di informare i servizi di 

prevenzione dell’Usl Umbria 1 e 2, onde evitare la convivenza con 

persone potenzialmente infette, in particolare con i familiari più 

fragili come i nostri anziani”. 

 

coronavirus: andamento settimanale dal 14 al 21 agosto 

Perugia, 21 ago. 020 – Questi i dati riferiti alla settimana dal 

14 al 21 agosto per ciò che riguarda l’andamento epidemiologico 

del virus COVID-19 in Umbria, aggiornati alle ore 8 di venerdì 21 

agosto: i casi positivi sono passati da 1.532 del 14 agosto a 

1.602 di oggi (+ 70); gli attualmente positivi da 73 sono 

diventati 129 (+ 56).  

I guariti sono cresciuti da 1379 a 1393 (+ 14); i ricoveri totali 

sono passati da 10 a 11 (+ 1); di questi 1 è in rianimazione (+ 

1).  

I decessi sono 80 (invariato). Il totale delle persone attualmente 

in isolamento sono 1411 rispetto alle 835 (+ 576) del 14 agosto, e 

di queste sono in isolamento contumaciale 118 rispetto ai 63 del 

14 agosto (+ 55). 

Alle ore 8 di questa mattina il numero complessivo dei tamponi 

effettuati è di 139.407, rispetto ai 131.894 effettuati alla data 

del 14 agosto, con un aumento di 7.513 tamponi. 

Il paziente ufficialmente guarito è chi risulta negativo in due 

test consecutivi, effettuati a distanza di 24 ore uno dall’altro. 

Dall’attuale tabella riepilogativa è stato eliminato il dato 

relativo ai pazienti “clinicamente guariti” in quanto non ritenuto 

più significativo, mentre è stato introdotto il dato relativo al 

totale dei soggetti “in isolamento”, accanto a quello relativo ai 

soggetti “in isolamento contumaciale”.    

Maggiori dati e tutte le notizie relative all’emergenza 

coronavirus sono consultabili su 

http://www.regione.umbria.it/coronavirus in cui è stata attivata 

una dashboard (https://coronavirus.regione.umbria.it/) che 

fornisce tutti i dati in merito all’evoluzione del Covid-19 in 

Umbria e che sono in continuo aggiornamento. 

 

http://www.regione.umbria.it/coronavirus
https://coronavirus.regione.umbria.it/


 

 

coronavirus, assessore coletto: sei postazioni per tamponi in auto 

per accelerare controlli obbligatori per chi arriva da croazia, 

grecia, malta o spagna 

Perugia, 21 ago. 020 – “La Regione Umbria ha attivato da oggi sei 

postazioni sul territorio regionale in cui effettuare tamponi per 

diagnosticare l’eventuale infezione da Covid-19 direttamente senza 

scendere dalla propria auto, obbligatori per chi arriva da 

Croazia, Grecia, Malta e Spagna. Una procedura rapida ed efficace, 

che abbiamo già sperimentato con successo per la prevenzione del 

diffondersi del contagio”. Lo ha comunicato l’assessore regionale 

alla Salute, Luca Coletto, durante la riunione del Centro 

operativo regionale.  

“Per accelerare le operazioni di controllo a mezzo tampone – ha 

detto Coletto – sono state organizzate postazioni di esecuzione 

dei tamponi all’aperto a cui accedere con la propria auto, il 

cosiddetto ‘modello drive through’, a Perugia, Marsciano e Città 

di Castello per quanto riguarda la Usl Umbria 1, e a Terni, 

Foligno, e Orvieto nel territorio della Usl Umbria 2”. 

“Quanti rientrano o intendono fare ingresso sul territorio 

nazionale e che nei quattordici giorni antecedenti hanno 

soggiornato o sono transitate in Croazia, Grecia, Malta o Spagna – 

ha proseguito – vengono informati sull’obbligo di sottoporsi ad un 

test molecolare o antigenico, da effettuarsi per mezzo di tampone, 

come previsto dall’ordinanza del Ministero della Salute del 12 

Agosto, recepita dalla Regione Umbria con Ordinanza n. 48 del 17 

Agosto 2020”. 

Il tampone “può essere eseguito al momento dell’arrivo in 

aeroporto, porto o luogo di confine, dove possibile, ovvero entro 

48 ore dall’ingresso nel territorio nazionale presso l’Azienda 

Sanitaria Locale di riferimento. Dal momento del rientro fino 

all’esito negativo del tampone, le persone sono sottoposte 

all’isolamento fiduciario presso la propria abitazione o dimora”. 

“Ci si potrà recare in una delle sei postazioni – ha rilevato 

l’assessore Coletto – oggi fino alle 20 e domani 22 e domenica 23 

dalle 8 alle 20. Effettuare il tampone – ha ricordato – è 

obbligatorio e la non osservanza delle indicazioni delle ordinanze 

comporta una sanzione da 400 a 3.000 euro”. 

 
coronavirus, dal 24 agosto al via in umbria campagna screening 

sierologico per il personale scolastico docente e non docente  

Perugia, 21 ago. 020 – In Umbria, da lunedì 24 agosto, prenderà 

avvio nel territorio regionale la campagna di screening 

sierologico per la infezione da Covid-19 per il personale 

scolastico, docente e non docente, delle scuole pubbliche e 

paritarie di ogni ordine e grado della regione. È quanto comunica 

l’assessore regionale alla Salute, Luca Coletto.  

“Per favorire l’adesione del personale – spiega - sono stati 

organizzati punti di accesso per l’esecuzione dello screening in 



 

 

tutti i Distretti Sanitari della regione e definiti giorni ed 

orari di apertura”. 

In particolare, la settimana da 24 al 29 agosto sarà dedicata al 

personale delle scuole che inizieranno le attività il 1 settembre; 

nelle settimane dal 1 al 12 settembre sarà la volta del personale 

delle scuole che inizieranno l’attività didattica il 14 settembre. 

“Il calendario dello screening sierologico – sottolinea 

l’assessore Coletto – è stato trasmesso a tutti i dirigenti 

scolastici e, per il loro tramite, a tutto il personale 

scolastico, con la sollecitazione a promuovere l’adesione alla 

campagna”. 

Il personale scolastico dovrà presentarsi nel punto prescelto 

portando con sé l’autocertificazione debitamente compilata, 

utilizzando un modello prestabilito, e il codice fiscale.  

 

coronavirus, screening sierologico per il personale scolastico: 

coletto, “la grande adesione e i risultati lasciano sperare in una 

ripartenza della scuola in tranquillità”     

Perugia, 25 ago. 020 – Sono stati 1334 i test sierologici 

effettuati nella giornata di ieri e nella mattinata di oggi al 

personale scolastico in Umbria. Su 1334 soggetti che si sono 

sottoposti a test, 20 sono entrati a contatto con il virus: lo 

rende noto l’assessore alla salute della Regione Umbria, Luca 

Coletto.   

“La grande partecipazione attiva del personale scolastico docente 

e non docente – afferma l’assessore – lascia sperare in una 

ripartenza in tranquillità del prossimo anno scolastico e questo è 

un elemento fondamentale per il nostro territorio e di 

tranquillità per le famiglie che vivono con apprensione la ripresa 

dell’attività scolastica”.   

“Tutto il personale della scuola ha dimostrato, come sempre e come 

prevedevamo, un grande senso di responsabilità – ha aggiunto 

l’assessore. I dati sono incoraggianti, la partecipazione nella 

prima giornata e stamattina è stata alta e i risultati decisamente 

lasciano ben sperare, visto che solo in 20 sono entrati in 

contatto con il virus e, al momento, sono in isolamento in attesa 

del risultato del tampone molecolare. Se il numero delle adesioni 

registrate sarà confermato anche nelle prossime giornate, lascia 

prevedere che sarà possibile terminare lo screening nei tempi 

previsti e senza grandi difficoltà”.   

In Umbria la campagna di screening sierologico per l’infezione da 

Covid-19 per il personale scolastico, docente e non docente, delle 

scuole pubbliche e paritarie di ogni ordine e grado è stato 

avviato ieri e in particolare, la settimana dal 24 al 29 agosto 

sarà dedicata al personale delle scuole che inizieranno le 

attività il 1 settembre; nelle settimane dal 1 al 12 settembre 

sarà la volta del personale delle scuole che inizieranno 

l’attività didattica il 14 settembre. 



 

 

Il calendario dello screening sierologico è stato trasmesso a 

tutti i dirigenti scolastici e, per il loro tramite, a tutto il 

personale scolastico, con la sollecitazione a promuovere 

l’adesione alla campagna. 

Il personale scolastico dovrà presentarsi nel punto prescelto 

portando l’autocertificazione debitamente compilata, utilizzando 

un modello prestabilito, e il codice fiscale.  

 

rientri in umbria: coletto, “80 per cento dei positivi 

intercettati in arrivo, 12 sul volo da tirana, chiesta la 

collaborazione dei comuni” 

Perugia, 25 ago. 020 – Circa l’80 per cento dei casi positivi al 

Covid registrati in Umbria nelle ultime settimane, è legato ai 

rientri dopo un soggiorno fuori regione. In particolare, dai 

controlli sanitari effettuati nell’aeroporto di Perugia sono 

risultati 20 passeggeri positivi al momento dell’arrivo, di cui 12 

in arrivo da Tirana con il volo della scorsa domenica: lo comunica 

l’assessore regionale alla Salute, Luca Coletto, informando che la 

Regione Umbria ha, con grande sforzo, organizzato un programma per 

garantire la sicurezza sanitaria sul territorio regionale e, in 

questa fase caratterizzata da un forte flusso di rientri, sta 

tenendo alto il livello di attenzione, effettuando i tamponi 

molecolari anche sui cittadini che arrivano nell’aeroporto di 

Perugia dai paesi per i quali è richiesto solo l’obbligo 

dell’isolamento volontario”.    “Così – afferma l’assessore – 

siamo riusciti, immediatamente, a intercettare i soggetti positivi 

evitando, attraverso il contact tracing internazionale, 

l’estensione del contagio anche fuori dall’Umbria. Per la Regione 

Umbria questa, da subito, è stata la scelta giusta per preservare 

la comunità e circoscrivere eventuali cluster d’importazione e il 

numero dei soggetti positivi intercettati in un solo volo ci ha 

dato ragione”.    

“In questa fase – aggiunge – abbiamo bisogno della collaborazione 

di tutti i soggetti preposti affinché vengano effettuati controlli 

circa il rispetto delle norme e sull’obbligo di isolamento per i 

soggetti che arrivano dai paesi per i quali è previsto 

l’isolamento fiduciario o contumaciale per 14 giorni. A tal fine, 

proprio oggi, dopo la riunione del Centro operativo regionale, è 

stata inviata una lettera ai Comuni per richiedere il 

potenziamento dell’attività di controllo rispetto a queste 

prescrizioni”. 

“Non possiamo permettere – conclude l’assessore – che per 

l’eventuale irresponsabilità di pochi, sia penalizzante per tutta 

la comunità. Proprio per non sciupare tutti i sacrifici affrontati 

durante i mesi scorsi e garantire così l’avvio di un anno 

scolastico sereno la Regione sta continuando con la programmazione 

dei test per i rientri dalla Spagna, Croazia, Grecia, Malta e 

Albania”.  



 

 

coronavirus, screening personale scolastico: assessore coletto, 

“grande adesione e risultati confortanti” 

Perugia 27 ago. 020 – Al momento sono tutti negativi i tamponi 

effettuati sul personale scolastico per verificare la positività 

al Covid 19: lo comunica l’assessore regionale alla Salute, Luca 

Coletto.  

“Dal 24 di agosto sino alle 11 di stamani – afferma l’assessore – 

grazie alla campagna promossa dalla Regione Umbria, sono stati 

effettuati complessivamente 3612 test sierologici sul personale 

scolastico e, di questi, solo per 57 è stato accertato che erano 

entrati in contatto con il virus e, di conseguenza, sono stati 

sottoposti alla verifica attraverso tamponi molecolari. I 

risultati che abbiamo al momento, ancora non completi e quindi 

riferiti a una parte dei 57, sono tutti negativi”.   

L’assessore Coletto, dopo aver ricordato che il calendario con le 

date e le sedi delle postazioni stabilite per effettuare il test è 

stato inviato a tutti i dirigenti scolastici, ha evidenziato che 

“questi dati e la grande partecipazione, lasciano sperare in un 

avvio della scuola in tranquillità”.  

 

coronavirus: andamento settimanale dal 21 al 28 agosto 

Perugia, 28 ago. 020 – Questi i dati riferiti alla settimana dal 

21 al 28 agosto per ciò che riguarda l’andamento epidemiologico 

del virus COVID-19 in Umbria, aggiornati alle ore 8 di venerdì 28 

agosto: i casi positivi sono passati da 1.602 del 21 agosto a  

1.741 del 28 agosto (+ 139); gli attualmente positivi da 129 sono 

diventati 234 (+ 105).  

I guariti sono cresciuti da 1393 a 1427 (+ 34); i ricoveri totali 

sono passati da 11 a 12 (+ 1); di questi, nessun paziente è 

rianimazione (-1).  

I decessi sono 80 (invariato). Il totale delle persone attualmente 

in isolamento è 1743 rispetto alle 1411 (+332) del 21 agosto, e di 

queste sono in isolamento contumaciale 222 rispetto ai 118 del 21 

agosto (+ 104). 

Alle ore 8 di questa mattina il numero complessivo dei tamponi 

effettuati è di 149 mila 916, rispetto ai 139 mila 407 effettuati 

alla data del 21 agosto, con un aumento di 10 mila 509 tamponi. 

Il paziente ufficialmente guarito è chi risulta negativo in due 

test consecutivi, effettuati a distanza di 24 ore uno dall’altro. 

Dall’attuale tabella riepilogativa è stato eliminato il dato 

relativo ai pazienti “clinicamente guariti” in quanto non ritenuto 

più significativo, mentre è stato introdotto il dato relativo al 

totale dei soggetti “in isolamento”, accanto a quello relativo ai 

soggetti “in isolamento contumaciale”.    

Maggiori dati e tutte le notizie relative all’emergenza 

coronavirus sono consultabili su 

http://www.regione.umbria.it/coronavirus in cui è stata attivata 

una dashboard (https://coronavirus.regione.umbria.it/) che 



 

 

fornisce tutti i dati in merito all’evoluzione del Covid-19 in 

Umbria e che sono in continuo aggiornamento. 

 

piano per il recupero delle prestazioni sospese: domenica 30 

agosto in programma visite cardiologiche 

Perugia, 28 ago. 020 - La pressione sul sistema sanitario 

determinata dalle nuove emergenze prodotte dal Covid, non rallenta 

l’impegno della Regione Umbria per il recupero delle prestazioni 

sospese o ridotte nel periodo di lock-down: dopo le domeniche di 

apertura dei centri per il prelievo del sangue, la giornata di 

domenica 30 agosto sarà dedicata al recupero delle visite 

cardiologiche sospese.   

“Ci stiamo muovendo in una situazione che deve necessariamente 

fare i conti con una condizione pregressa e anche di rallentamento 

obbligato  visto che a parità di tempo rispetto al passato, 

possono essere erogate meno prestazioni per garantire il 

distanziamento e la sanificazione degli ambulatori - spiega 

l’assessore alla Salute della Regione Umbria, Luca Coletto -  Di 

conseguenza, la gestione delle prestazioni sospese si complica 

anche alla luce del fatto che vanno adottate tutte le misure 

necessarie per prevenire il contagio che allungano l’intervallo 

tra una prestazione e l’altra.  Malgrado ciò, siamo riusciti, 

anche nel mese di agosto, a garantire l’allungamento degli orari 

degli ambulatori e le aperture domenicali dei centri per il 

prelievo del sangue recuperando tutta la parte in sospeso, mentre 

da domenica si apriranno gli ambulatori in alcuni Distretti 

sanitari e nelle 2 Aziende ospedaliere umbre per le visite 

specialistiche di cardiologia”.     

“Durante la fase di chiusura totale – prosegue l’assessore Coletto 

- sono state garantite tutte le prestazioni non procrastinabili. 

Ora l’obiettivo è riprendere a dare risposte ai cittadini su tutti 

i bisogni di salute, perché è ovvio che ci sono molte altre 

patologie, oltre il coronavirus, delle quali il sistema sanitario 

si deve occupare. Proprio per questo, come già è stato comunicato, 

la Regione Umbria ha istituito un gruppo di lavoro che, partendo 

dall’analisi della dimensione del fenomeno, ha elaborato una 

strategia trasversale definendo, oltre alle modalità, anche i 

tempi di recupero delle singole prestazioni”.  

Domenica 30 agosto le cardiologie saranno aperte in tutti gli 

Ospedali dell’Usl Umbria 1 e al Distretto di Perugia secondo il 

seguente programma: nell’Ospedale di Città di Castello, di 

Umbertide e della Media Valle del Tevere gli ambulatori saranno 

aperti dalle ore 8-14. Stesso orario (8-14) per l’Ospedale di 

Gubbio-Gualdo Tadino, mentre l’Ospedale Assisi ha previsto 

l’apertura dalle ore 8,30 alle 13. Il distretto Perugia al Centro 

Servizi Grocco è aperto dalle 10 alle 13. Tutti i pazienti sono 

stati preventivamente contattati per l’appuntamento e informazioni 

sule modalità di accesso.  



 

 

La rete cardiologica territoriale ed ospedaliera dell’Azienda Usl 

Umbria 2, domenica 30 agosto ha previsto l’apertura nelle sedi di 

Terni, Foligno, Amelia, Orvieto e Norcia e gli utenti in attesa 

dell’esame sono stati contattati telefonicamente dal Centro Unico 

di Prenotazione. L’apertura straordinaria, dalle 8.30 alle 13.30, 

è prevista nella sede centrale di viale Bramante a Terni e negli 

ospedali di Foligno, Orvieto ed Amelia per l’esecuzione di 

ecocardiogrammi. All’ospedale di Norcia l’iniziativa è programmata 

dalle 14 alle 19. 

Gli utenti in lista di attesa sono stati contattati 

telefonicamente dal Cup aziendale che ha fornito oltre all’orario 

di visita, informazioni sulle modalità di accesso ai servizi. 

L’Azienda ospedaliera "S. Maria" di Terni ha stabilito l'apertura 

degli ambulatori cardiologici per Ecocolordoppler cardiaco e 

visita cardiologica, dalle ore 8 alle ore 14, mentre per visita 

cardiologica + ECG dalle ore 14 alle ore 20. 

L’ospedale di Perugia, per il recupero dei pazienti sospesi, 

aprirà gli ambulatori di cardiologia il 30 agosto mattina dalle 

8.30 alle 12.30.  

 

piano per il recupero delle prestazioni sospese: domenica 30 

agosto aperti per le visite gli ambulatori di cardiologia 

Perugia, 29 ago. 020 – Nell’ambito delle azioni stabilite dal 

Piano per il recupero delle prestazioni sospese durante il lock-

down, domenica 30 agosto saranno aperti gli ambulatori delle 

cardiologie nei distretti e negli ospedali dell’Umbria. 

L’Usl Umbria 1 ha definito il seguente programma: l’apertura della 

cardiologia nell’ospedale di Castiglione del Lago è prevista la 

mattina del 30 agosto dalle 8 alle 14 e il pomeriggio dalle 14 

alle 19.  Nell’Ospedale di Città di Castello, di Umbertide e della 

Media Valle del Tevere gli ambulatori saranno aperti dalle ore 8-

14. Stesso orario (8-14) per l’Ospedale di Gubbio-Gualdo Tadino, 

mentre l’Ospedale Assisi ha previsto l’apertura dalle ore 8,30 

alle 13. Il distretto di Perugia al Centro Servizi Grocco è aperto 

dalle 10 alle 13. Tutti i pazienti sono stati preventivamente 

contattati per l’appuntamento e informazioni sule modalità di 

accesso.  

La rete cardiologica territoriale ed ospedaliera dell’Azienda Usl 

Umbria 2, domenica 30 agosto ha previsto l’apertura nelle sedi di 

Terni, Foligno, Amelia, Orvieto e Norcia e gli utenti in attesa 

dell’esame sono stati contattati telefonicamente dal Centro Unico 

di Prenotazione. L’apertura straordinaria, dalle 8.30 alle 13.30, 

è prevista nella sede centrale di viale Bramante a Terni e negli 

ospedali di Foligno, Orvieto ed Amelia per l’esecuzione di 

ecocardiogrammi. All’ospedale di Norcia l’iniziativa è programmata 

dalle 14 alle 19. 

Gli utenti in lista di attesa sono stati contattati 

telefonicamente dal Cup aziendale che ha fornito oltre all’ orario 

di visita, informazioni sulle modalità di accesso ai servizi. 



 

 

L’Azienda Ospedaliera "S. Maria" di Terni ha stabilito l'apertura 

degli ambulatori cardiologici per Ecocolordoppler cardiaco e 

visita cardiologica, dalle ore 8 alle ore 14, mentre per visita 

cardiologica + ECG dalle ore 14 alle ore 20. L’Ospedale di 

Perugia, per il recupero dei pazienti sospesi, aprirà gli 

ambulatori di cardiologia il 30 agosto mattina dalle 8.30 alle 

12.30.              

 
coronavirus, prosegue screening sierologico personale scolastico: 

finora tutti negativi  

Perugia, 29 ago. 020 – Sono finora tutti negativi i tamponi 

effettuati sul personale scolastico che, dopo avere eseguito il 

test sierologico aderendo alla campagna regionale, era risultato 

essere entrato in contatto con il Covid-19. 

Dal 24 al 28 agosto, grazie alla campagna promossa dalla Regione 

Umbria, sono stati effettuati complessivamente 5956 test 

sierologici sul personale scolastico docente e non docente e, di 

questi, in soli 85 è stato accertato il contatto con il virus e si 

è passati alla verifica attraverso tamponi molecolari. I risultati 

al momento, sono tutti negativi.   

La campagna di screening sierologico per l’infezione da Covid-19 

rivolta al personale scolastico, docente e non docente, delle 

scuole pubbliche e paritarie di ogni ordine e grado prosegue fino 

al 12 settembre nei Distretti sanitari, secondo il calendario 

stabilito. 

 
coronavirus: operative le postazioni per tamponi in auto per chi 

arriva da croazia, grecia, malta e spagna 

Perugia, 31 ago. 020 – Sono tutte operative le postazioni attivate 

dalla Regione Umbria sul territorio regionale dove coloro che 

rientrano dalla Croazia, Grecia, Malta e Spagna possono recarsi 

direttamente in auto per effettuare i tamponi per diagnosticare 

l’eventuale infezione da Covid-19: lo comunica il commissario 

Covid per la Regione Umbria, Antonio Onnis, precisando che nella 

giornata di oggi la postazione di Pantalla di Todi ha 

temporaneamente sospeso l’attività a causa del maltempo.  

“Le postazioni organizzate dalla Regione tramite le Usl Umbria 1 e 

2 – spiega Onnis – saranno attive per tutta la settimana e, al 

momento, non è prevista nessuna sospensione. La Regione Umbria – 

sottolinea - da subito ha stabilito di effettuare i controlli 

anche direttamente in aeroporto sui passeggeri in arrivo dai Paesi 

maggiormente interessati dall’infezione prodotta dal Covid”. 

 

trasporti 
assessore melasecche: “positive le azioni di trenitalia su 

spoleto, ma prosegue l’impegno per il raddoppio spoleto-terni e 

campello-spoleto” 

Perugia, 19 ago. 020 - “L’impegno della giunta Tesei sul fronte 

del miglioramento dei collegamenti ferroviari di tutto il 



 

 

territorio regionale ed in particolare delle città più 

svantaggiate come Spoleto è costante e fermo. Le iniziative 

annunciate   da Trenitalia, precedentemente concordate con 

l’Assessorato ai trasporti della Regione, per favorire i flussi 

turistici durante il Festival, costituiscono un aspetto importante 

di attenzione che però si aggiunge agli obiettivi di miglioramento 

strutturale e di sicurezza di importanza capitale per i 

collegamenti interregionali”. Commenta così l’assessore regionale 

ai trasporti Enrico Melasecche, le azioni messe in campo da 

Trenitalia, del Gruppo FS italiane, per promuovere il collegamento 

con la città di Spoleto ed il Festival dei Due Mondi. E’ stata 

rinnovata, per il secondo anno, la convenzione che garantisce 

vantaggi a chi sceglie il treno per visitare Spoleto. Mostrando il 

biglietto Trenitalia regionale, sconti sulla carta multiservizi 

Spoleto Card e sugli acquisti negli store dei musei comunali 

(dettagli su www.spoletocard.it/convenzione Trenitalia). Ogni 

giorno Trenitalia metterà a disposizione circa 30 collegamenti al 

servizio di Spoleto ed il centro città sarà facilmente 

raggiungibile a piedi dalla stazione ferroviaria. Per consentire 

il pieno godimento del Festival e di tutti gli eventi anche ai 

tanti visitatori provenienti dal Nord Italia, Regione Umbria e 

Trenitalia mettono a disposizione un treno regionale straordinario 

utile per utilizzare il Frecciarossa mattutino che collega Perugia 

con Milano e Torino: nei due lunedì del 24 e del 31 agosto il 

Regionale 22800 partirà da Spoleto alle 4,25, arrivando a Perugia 

in tempo utile per proseguire verso il Nord con il Frecciarossa 

9300, arrivando a Milano Centrale alle ore 9,05, Torino Porta Susa 

(a.10,10) e Torino Porta Nuova (a. 10:22). I biglietti per i due 

treni regionali straordinari sono già acquistabili su tutti i 

canali di vendita Trenitalia.  

“Nel frattempo comunque -  ha sottolineato l’assessore Melasecche 

- prosegue da parte nostra il pressing nei confronti di ANAS ed 

RFI per ripristinare la sicurezza sulla linea Orte Falconara dopo 

che sono caduti dei massi in pressi di Giuncano in salita verso 

Spoleto, come è massima l’attenzione per la conclusione del 

raddoppio nella tratta Campello-Spoleto su cui l’impegno di RFI è 

quello di concludere l’opera entro due anni al massimo. Ed infine 

– ha concluso Melasecche -, in collaborazione con la Regione 

Marche stiamo portando avanti un fondamentale e complesso lavoro 

diplomatico, per giungere ai primi di settembre alla firma del 

protocollo di intesa con il Ministero del trasporti e Rete 

Ferroviaria Italiana, per giungere concretamente al raddoppio 

della tratta Spoleto-Terni che oltre a costituire un ulteriore 

avvicinamento fra Tirreno ed Adriatico faciliterebbe i 

collegamenti di Spoleto con Terni e Roma”. 

 

trasporto scolastico: incontro in regione. melasecche e agabiti 

“incremento delle corse ed orari invariati” 

Perugia, 24 ago. 020 - “Relativamente a quanto rappresentato sulla 

http://www.spoletocard.it/convenzione


 

 

stampa negli ultimi giorni rispetto all’imminenza dell’avvio 

dell’anno scolastico 2020/2021, si precisa che la Regione Umbria, 

fin dal primo manifestarsi di questa situazione emergenziale, si è 

prontamente attivata nel dare risposte alle molteplici criticità, 

mettendo in campo risorse per sostenere sia i servizi per la prima 

infanzia che la didattica a distanza per le scuole di ogni ordine 

e grado. Un impegno che ha potuto contare sul confronto tra tutti 

gli attori del settore all’interno del tavolo preposto e basato 

sui compiti istituzionali dell’amministrazione regionale, a 

partire dalla definizione del calendario scolastico e 

dall’organizzazione del sistema del trasporto pubblico locale che 

coinvolge numerosi studenti”. 

Lo dichiarano congiuntamente l’assessore all’istruzione, Paola 

Agabiti e l’assessore ai trasporti, Enrico Melasecche.  

“Riguardo quest’ultimo aspetto – spiegano Melasecche e Agabiti -, 

dopo che solamente in data 7 agosto il Governo ha provveduto ad 

emanare le linee guida relative alla questione trasporti, la 

competente Direzione regionale si è attivata nei confronti 

dell’azienda affidataria del servizio, affinché venisse effettuata 

un’analisi della situazione e delle possibilità operative 

compatibili con le linee guida del Governo. A seguito 

dell’incontro di questa mattina avvenuto presso l’assessorato ai 

trasporti, la Regione ha già dato indicazioni organizzative che, 

rispondendo alle aspettative delle famiglie e delle autonomie, 

garantiranno il mantenimento degli orari di ingresso e di uscita 

abituali, salvo evidentemente specifiche richieste che dovessero 

pervenire. Una scelta nell’esclusivo interesse dei ragazzi e delle 

famiglie, rispetto alla quale la Regione si farà carico 

dell’inevitabile aumento dei costi, dovuto essenzialmente 

all’aumento delle corse necessarie per garantire il distanziamento 

e il trasporto in sicurezza degli studenti”. 

“Per quanto riguarda l’adeguamento degli spazi in funzione del 

distanziamento richiesto dalla didattica in presenza – specificano 

gli assessori -, il Governo ha intrapreso la strada del rapporto 

diretto con Comuni e Province senza il coinvolgimento delle 

Regioni. È importante a tal fine ricordare che le competenze per 

gli interventi sulle strutture scolastiche (adeguamento, recupero 

spazi, mense) sono di esclusiva pertinenza di Comuni e Province 

proprietari degli edifici, mentre per tutto quel che riguarda le 

dotazioni degli arredi, personale e ogni altro aspetto legato alla 

didattica la competenza è ministeriale”. 

“Una ripartizione di competenze confermata – su indicazione del 

Governo - dalla modalità di insediamento dei tavoli istituiti 

presso gli uffici territoriali del Ministero dell’istruzione con 

il compito di guidare le scuole verso la ripresa. Tavoli ai quali 

la Regione Umbria ha sempre preso parte”. 

 
trasporti, voucher covid-19 a pendolari per abbonamenti 

inutilizzati; assessore melasecche: finalmente si arriva a 



 

 

soluzione ma parziale del problema. continua impegno regione a 

tutela diritti utenti   

Perugia, 29 ago. 020 – “Le Aziende del trasporto pubblico locale 

che operano in Umbria hanno indicato alla Regione Umbria e ora 

anche agli utenti le modalità con le quali procederanno al 

rimborso degli abbonamenti che non hanno potuto essere utilizzati 

a causa del blocco dovuto all’emergenza sanitaria da Covid-19, 

attraverso un voucher spendibile entro un anno dalla sua 

emissione. La Regione ne ha preso atto, aggiungendo però anche 

alcune prescrizioni. Finalmente si arriva a una soluzione del 

problema, anche se solo in parte e pertanto continuerà il nostro 

impegno a tutela dei diritti di tutti gli utenti dei mezzi di 

trasporto pubblico”. È quanto dichiara l’assessore regionale ai 

Trasporti, Enrico Melasecche.  

“Da mesi – ricorda - uno dei moltissimi problemi sorti nel settore 

dei trasporti, messo in grande difficoltà dalla pandemia, è quello 

dei molti pendolari che avevano sottoscritto abbonamenti, sia per 

il ferro che per la gomma, senza ottenere rimborsi per il periodo 

di forzata inutilizzazione. Il Governo si era impegnato a 

finanziare questa operazione, ma nei fatti non erano state emanate 

norme cogenti per venire incontro a quello che la Regione Umbria 

aveva definito un diritto degli utenti impossibilitati a 

raggiungere il luogo di lavoro o di studio”.  

“Finalmente – aggiunge l’assessore - dopo che l’Umbria aveva 

espresso più volte insieme alle altre Regioni questa posizione in 

sede di Conferenza Stato-Regioni, il tempo sta portando alla 

parziale soluzione del problema. Infatti l’avvicinarsi della 

ripresa scolastica e la necessità di dover sottoscrivere da parte 

di molte famiglie il nuovo abbonamento ha in qualche modo risolto, 

almeno parzialmente, il problema. Tutti coloro che si accingono a 

fare richiesta del nuovo titolo di viaggio hanno la possibilità di 

avvalersi di un voucher che Trenitalia e Busitalia rilasceranno, a 

scomputo parziale del costo del nuovo abbonamento”.  

“Rimane – evidenzia l’assessore Melasecche - il problema per 

coloro che hanno, ad esempio, concluso un ciclo di studi e non 

hanno interesse a sottoscrivere un nuovo abbonamento. Per costoro, 

la Regione sta chiedendo alle società di gestione del trasporto di 

emettere almeno un titolo al portatore da poter cedere anche ad 

altri: nel caso in cui l’utente si trovi nell’impossibilità di 

utilizzare il voucher per acquistare un nuovo titolo di viaggio a 

suo nome, dovrà essere prevista la possibilità di corrispondere, 

in termini di valore equivalente, titoli di viaggio al portatore 

da utilizzarsi nella rete gestita dall’Azienda. Inoltre, il 

termine previsto al 30 novembre 2020 per la richiesta di rimborso 

non dovrà intendersi come perentorio”. 

“Il tutto – conclude l’assessore Melasecche - nell’attesa che il 

Governo, in fortissima difficoltà per quanto riguarda i dettagli 

organizzativi relativi ai trasporti in vista della imminente 

ripresa della scuola, esprima una linea d’indirizzo chiara ed 



 

 

esaustiva in proposito. Si susseguono, nel frattempo, gli incontri 

frenetici fra Ministri e Regioni con queste ultime, soprattutto 

quelle amministrate dalla stessa parte politica del Governo, in 

forte imbarazzo per l’inconcludenza dello stesso, che manifestano 

palesemente stanchezza per confronti che troppo spesso non 

approdano a decisioni”. 

 

viabilità 
viabilità: melasecche “in umbria anas sta attuando il più 

importante piano di manutenzione mai realizzato. 860 milioni di 

euro di lavori programmati e 187 milioni già completati” 

Perugia, 20 ago. 020 - “Sulle strade statali dell’Umbria è in 

corso il più importante piano di manutenzione programmata mai 

realizzato, avviato da Anas per un valore complessivo di oltre 860 

milioni di euro di cui 187 milioni completati negli ultimi due 

anni”. E’ quanto afferma l’assessore regionale alle infrastrutture 

e viabilità, Enrico Melasecche, commentando il report dell’Anas 

sui lavori stradali in Umbria. “Dall’inizio di quest’anno a oggi – 

ha affermato l’assessore - Anas in Umbria ha già ultimato 18 

cantieri per un valore di 35 milioni di euro, mentre proseguono i 

lavori su altri 44 cantieri per 118 milioni di euro e saranno 

gradualmente avviati nei prossimi mesi ulteriori 21 interventi per 

59 milioni di euro. 

Il piano sta consentendo di rimettere totalmente a nuovo gran 

parte della rete stradale umbra al fine di innalzare la qualità 

delle infrastrutture, la sicurezza stradale, il comfort di guida e 

la durata delle opere nel tempo. 

Data l’entità degli investimenti è ovviamente necessario un denso 

calendario di cantieri, ma per contenere i disagi al traffico i 

lavori vengono avviati in modo scaglionato e graduale secondo un 

piano pluriennale. E così, ad esempio, nel giro di due o tre anni, 

considerato lo stato avanzato degli interventi previsti, la E45 

sarà totalmente rimessa a nuovo. 

Anche sul raccordo Perugia-Bettolle è in corso il risanamento 

profondo della pavimentazione e la stesa di asfalto drenante per 

un investimento di 12 milioni di euro che consentirà di rinnovare 

completamente il tratto più trafficato tra Ponte San Giovanni e 

Magione lungo, compresi gli svincoli, circa 20 km”. 

 “Un intervento eseguito in modo continuativo, 24 ore su 24, per 

contenere i disagi all’utenza. L’avvio – ha ricordato Melasecche - 

era previsto in estate, quando il traffico su quella direttrice si 

riduce sensibilmente con la chiusura estiva delle scuole. Non 

appena è stato confermato che la chiusura delle scuole per 

l’emergenza Covid si sarebbe protratta oltre le due settimane 

inizialmente dichiarate, Anas ha avviato tempestivamente entrambi 

i cantieri che, infatti, sono iniziati con un mese di anticipo - 

in accordo con gli Enti locali - proprio per approfittare del 

conseguente calo di traffico. I lavori sono iniziati lo scorso 18 

maggio e termineranno entro settembre. 



 

 

I sacrifici che stanno facendo gli umbri ed i turisti - ha 

sottolineato l’assessore -, soprattutto sul tratto della 

Perugia/Bettolle, sono ampiamente giustificati dalla qualità degli 

interventi. Non solo si sta facendo un lavoro che non è 

minimamente paragonabile a quello che si era visto negli anni 

passati come qualità e durata ma si stanno modernizzando le 

gallerie con pannelli laterali ed illuminazione a led conferendo 

in questo modo una sicurezza di gran lunga superiore. Il tutto 

avviene in perfetta sintonia fra Assessorato ed ANAS Compartimento 

dell’Umbria che si pone per efficienza, tra i primi in Italia. 

Si tratta di un impegno enorme – ha proseguito Melasecche - che va 

riconosciuto ad Anas e che pone l’Umbria, da qui a pochi mesi, in 

condizioni di avere una rete stradale statale tra le migliori nel 

Paese. Sono lavori che fa l’ANAS in tutta Italia, ma che qui in 

Umbria, grazie alla notevole sintonia instaurata, sia con i 

vertici nazionali che locali, sta assumendo una connotazione di 

assoluta efficienza. Li abbiamo sollecitati a lavorare in 

sicurezza anche quando tutti i cantieri erano fermi durante la 

fase acuta del coronavirus; abbiamo anticipato tutta la 

manutenzione della Perugia-Bettolle in questi mesi per evitare sia 

il maggior traffico con la riapertura delle scuole che il cattivo 

tempo dell’autunno e dell’inverno che avrebbe allungato di molto 

l’incertezza nella durata dei cantieri. Soprattutto si è deciso 

che su quella tratta di sarebbero svolti i lavori su tre turni 

giornalieri, quindi giorno e notte per ridurre il disagio ed 

accelerare il completamento dei lavori. Scelta condivisa con il 

sindaco di Perugia che sta dando frutti importanti. Il tutto – ha 

concluso l’assessore Melasecche - è svolto in gran parte con 

imprese umbre dando una boccata di ossigeno alla nostra economia 

ed una iniezione rilevante al PIL regionale viste le cifre in 

ballo in un momento di crisi nera per gli altri settori con 

effetto anticiclico importante”. 

 
 
LA SCHEDA 
 
Nel corso del 2020 sono stati già eseguiti 37 interventi per 85 milioni di euro di investimento. 
Sono in corso di esecuzione 44 cantieri per 118 milioni di euro.  
Entro il 2020 si stima l’ultimazione di 41 dei 44 in interventi corso per un valore di investimento di 105 
milioni di euro. 
  
Gli interventi in corso riguardano soprattutto il risanamento profondo della pavimentazione (24 cantieri per 
73 milioni di euro) ma anche la manutenzione di ponti e viadotti (7 cantieri per 11,5 milioni di euro), la 
sostituzione delle barriere di sicurezza (6 cantieri per 13,5 milioni), l’ammodernamento degli impianti in 
galleria (2 cantieri per 7,8 milioni), la sostituzione della segnaletica (2 interventi per 5,1 milioni) ed il 
ripristino dei danni derivanti dal sisma (8 interventi per 14,8 milioni). 
  
Per quanto riguarda le pavimentazioni, Anas ha deciso di superare la logica del “rappezzo”: gli interventi di 
risanamento consistono infatti nel totale rifacimento della sovrastruttura stradale in profondità e per lunghi 



 

 

tratti senza soluzione di continuità. I lavori comprendono la rimozione totale della vecchia pavimentazione, 
il miglioramento degli strati di fondazione (fino a 60 cm di profondità) e il rifacimento di un nuovo piano 
viabile con asfalto drenante.  
Si tratta di una tipologia di interventi mai eseguita in passato, che oltre a migliorare la sicurezza e il comfort 
di guida, consentirà una lunga durata dell’asfalto nei prossimi decenni. 
 
Parte preponderante del piano complessivo di ANAS Umbria è il piano straordinario di miglioramento e 
potenziamento dell’itinerario E 45 da Orte a San Giustino che prevedere il risanamento profondo di tutta la 
pavimentazione con stesa di asfalto drenante, la nuova segnaletica, il miglioramento sismico di tutti i ponti 
e viadotti, la sostituzione delle barriere di acciaio laterali e del muro spartitraffico centrale con un modello 
di ultima generazione progettato e brevettato da ANAS.  
 
Solo sulla E45, infatti Anas ha già risanato oltre 150 km di carreggiata sui 300 totali, con oltre 20 cantieri 
completati per un investimento di 90 milioni di euro. 
Dall’inizio dell’anno a oggi sono stati ultimati 2 cantieri per 5,6 milioni di euro mentre proseguono i lavori su 
altri 8 per 38 milioni di euro. Oltre alla pavimentazione è in corso la sostituzione di tutta la segnaletica 
verticale e delle barriere di sicurezza, compreso lo spartitraffico centrale che sarà realizzato con standard di 
ultima generazione. 
In particolare, per dare l’idea del risultato degli interventi eseguiti ed in corso con ultimazione 2020, si 
avranno: 

- Circa 60 Km di pavimentazione risanati con stesa di asfalto drenante 
- Circa 13 km di spartitraffico centrale NJ di nuova generazione 
- Circa 30 piazzole di sosta rinnovate ed attrezzate per l’utenza 
- 7 viadotti riqualificati strutturalmente e migliorati sismicamente 

 
 
Sebbene non facente parte dell’itinerario E 45 la diramazione della SS 675 per Terni dal km 11+100 al km 
0+000 ha ricevuto dei finanziamenti straordinari pari ad un importo complessivo di 12,5 milioni. 
Si tratta di 3 interventi che consentiranno il risanamento integralmente della pavimentazione con stesa di 
asfalto drenante per tutto il tratto di collegamento da Terni allo svincolo dell’itinerario E45 Orte – Terni – 
Perugia. 
I lavori si stima saranno tutti conclusi entro il 2020. 
  
Sulla statale 75 “Centrale Umbra” tra Collestrada e Foligno, Anas ha già risanato oltre 25 km di carreggiata 
completando lavori per 5 milioni di euro. Attualmente sono in corso interventi per ulteriori 5,2 milioni e 
altri 5 milioni sono in fase di progettazione. 
 
Risanamento profondo della pavimentazione anche sulla SS3 “Flaminia” dove sono stati già risanati 10 km 
di carreggiata. Attualmente i lavori interessano il tratto tra Foligno e Spoleto per 7,4 milioni di euro. 
Di prossimo avvio un ulteriore cantiere per 5,5 milioni che porterà, per il 2020, ad un totale di circa 20 km di 
pavimentazione risanata tra Foligno e Spoleto. 
Nel medesimo tratto è in corso l’innalzamento della sicurezza mediante la chiusura dei varchi nello 
spartitraffico in cemento N- J con sistemi amovibili. 
 
Anas ha avviato il risanamento della pavimentazione anche sulla SS219 “Di Gubbio e Pian d’Assino”, dove 
sono stati completati 2 interventi per 3 milioni di euro e sono in fase di avvio ulteriori lavori per 10 milioni 
di euro che consentiranno il risanamento di tutto il tratto da Branca a Gubbio con stesa di asfalto drenante 
per complessivi 20 km. 
  



 

 

Analoghi interventi sono in corso sul resto della rete Anas, comprese le ex strade provinciali e regionali 
recentemente riclassificate come statali, come la SS728 “del Pantano”, la 71 Umbro Casentinese, la 452 
“della Contessa”, la 209 “Valnerina”.  
Sono già stati ultimati complessivamente 11 interventi per 18,6 milioni di euro mentre sono in corso 17 
interventi per 31 milioni di euro mentre saranno a breve attivati ulteriori 4 interventi per 3,1 milioni di 
euro. 
Entro il 2021 avranno una pavimentazione ed una segnaletica interamente riqualificate. 
Lungo l’itinerario SS 685 sono inoltre in corso gli interventi di adeguamento impiantistico dei trafori Forca di 
Cerro (Spoleto) e Forche Canapine (Norcia) lunghi oltre 4 km per un investimento complessivo di circa 10 
milioni di euro. 
 
Da segnalare l’intervento in corso nella galleria S. Egidio della SS 318 di adeguamento agli standard europei 
di sicurezza per i tunnel lungo la rete stradale Trans Europea con investimento di 5,5 milioni di euro.  
Al termine dell’intervento, di cui si stima l’ultimazione nel 2021, tutte le gallerie Umbre lungo tale itinerario 
individuate in priorità 1 (E 45 – 318) avranno un grado di sicurezza conforme agli standard Europei. 
 
Per completare l’adeguamento delle gallerie Prepo, Madonna Alta e San Donato lungo il Raccordo Perugia – 
Bettolle lungo la rete TERN (Trans European Road Network) in priorità 2 sono stati stanziati 65 milioni di 
euro per l’esecuzione del risanamento strutturale e per l’adeguamento dell’impiantistica di sicurezza. 
Si stima l’inizio dei lavori per il 2021. 
 
In ultimo è in corso l’intervento di prima messa in sicurezza del viadotto sul lago di Corbara mediante il 
ripristino della funzionalità di una trave dell’impalcato risultata gravemente danneggiata durante 
un’ispezione periodica che ANAS effettua su tutte le opere d’arte. 
E’ stata assemblata sulla pavimentazione stradale sovrastante la trave danneggiata una nuova trave in 
acciaio di 2 metri di altezza alla quale è stata solidarizzata quella in cls del ponte risultata non più portante. 
Per alleggerire la struttura è stata inoltre fresata la pavimentazione originaria spessa circa 25 cm e 
sostituita da una nuova di 6 cm sopra la quale, una volta terminati gli interventi sul ponte, verrà posato lo 
strato di usura. 
Si stima la riapertura del ponte ai soli veicoli leggeri e a doppio senso di marcia entro il mese di agosto. 
 

riapre domani il viadotto sul lago di corbara. melasecche 

“intervento positivo e veloce dell’anas. rimane il pressing per la 

riapertura agli autotreni”  

Perugia, 26 ago. 020 – “Il confronto di alcune settimane fa 

convocato presso l’Assessorato regionale alle infrastrutture ha 

dato l’esito sperato. Con qualche giorno di anticipo, domani, 

giovedì 27 agosto alle ore 10, riapre al traffico leggero il 

viadotto sul Lago di Corbara, lungo la Strada Statale 448 di 

Baschi per una lunghezza di circa 250 metri, consentendo almeno i 

flussi turistici interrotti da alcune settimane”. Lo dichiara 

l’assessore regionale Enrico Melasecche.  

È stata assemblata sulla pavimentazione stradale sovrastante la 

trave danneggiata una nuova trave in acciaio di 2 metri di altezza 

alla quale è stata solidarizzata quella in calcestruzzo risultata 

non più portante. Per alleggerire la struttura è stata inoltre 

fresata la pavimentazione originaria spessa circa 25 cm e 

sostituita da una nuova di 6 cm sopra la quale, una volta 

terminati gli interventi sul ponte, verrà posato il tappetino di 

usura. 



 

 

A seguito degli interventi il ponte riaprirà domani, sul lago di 

Corbara, ai mezzi con massa complessiva inferiore alle 3,5 

tonnellate, mediante l’istituzione di un senso unico alternato 

regolato da apposito impianto semaforico. 

“L’intervento programmato ed eseguito in tempi ristretti – ha 

sottolineato Melasecche -, ha consentito ad ANAS di riaprire al 

traffico (anche se con limitazioni) la struttura in circa un mese 

di tempo. L’opera in questione è stata anche dotata di sensori che 

permetteranno un monitoraggio in continuo della struttura. 

A valle di questa prima fase è previsto il completamento delle 

indagini che interesseranno tutte le travi del ponte e interventi 

di consolidamento delle travi che mostreranno problemi strutturali 

oltre che alla trave danneggiata”. 

Il futuro intervento che consentirà la riapertura totale del ponte 

in oggetto anche ai mezzi pesanti, consiste nel ripristino delle 

lesioni/fessure mediante iniezioni con resine speciali, il 

risanamento del bulbo inferiore della trave danneggiata ed il 

posizionamento di appositi deviatori e contrasti di testa per cavi 

esterni di post-tensione a sostegno della stessa, che verranno 

successivamente tesati. 

“La chiusura di quella struttura che con otto campate supera al 

centro il lago di Corbara – ha affermato l’assessore Melasecche - 

ha causato problemi e numerose sollecitazioni da parte degli 

operatori economici per cui accogliamo con piacere la notizia del 

ripristino. I controlli obbligatori a tutte le altre campate non 

hanno consentito al momento l’apertura al traffico degli autotreni 

che dovrebbe avvenire entro qualche mese. La Regione sta inoltre 

sollecitando anche l’allargamento di due curve nei presi dei Fori 

di Baschi, nel tratto adiacente la Ferrovia, dove con una certa 

ricorrenza, accadono incidenti fra mezzi pesanti che incrociano 

con difficoltà. Costo previsto per questo appalto 8 milioni di 

euro.  

I controlli che l’ANAS effettua in Umbria nelle centinaia di opere 

d’arte di propria competenza – ha proseguito Melasecche - 

consentono di individuare per tempo eventuali anomalie. Il disagio 

che comporta queste manutenzioni straordinarie è palpabile ma 

sarebbe ben più grave se i controlli venissero rinviati sine die o 

non effettuati.  

Operazione ancor più complessa e spettacolare – ha spiegato infine 

l’assessore - sta avvenendo in un altro viadotto sulla E 45, a 

valle di Sangemini, dove il traffico non è stato interrotto ma 

deviato. La conclusione entro qualche mese dei numerosi cantieri 

oggi aperti in Umbria garantirà, a differenza delle tecniche usate 

in passato, un lungo periodo di relativa tranquillità e sicurezza. 

Per questo motivo – ha concluso l’assessore Melasecche -, al di là 

dei comprensibili disagi, la stragrande maggioranza dei cittadini 

stanno apprezzando i tanti importanti lavori sulla strade umbre”. 

 



 

 

sabato 29 agosto inaugurazione della ciclovia del fiume nera a 

sant’anatolia 

Perugia, 27 ago. 020 - Sarà inaugurato sabato prossimo 29 agosto, 

alle ore 10, il tracciato della Ciclovia del fiume Nera e del 

percorso ciclabile della Via di Francesco che si sviluppa da 

Sant’Anatolia di Narco fino alla Cascata delle Marmore. Il 

programma prevede alle ore 9,30 l’incontro alla vecchia Stazione 

della ex ferrovia Spoleto-Norcia a Sant’Anatolia di Narco ed alle 

ore 10 il taglio del nastro. 

All’iniziativa parteciperanno l’assessore regionale alle 

infrastrutture e trasporti, Enrico Melasecche, l’assessore 

regionale al turismo ed alla cultura, Paola Agabiti, il presidente 

del BIM Nera e Velino, Egildo Spada, ed i sindaci del territorio. 

 

inaugurato il percorso della ciclovia lungo il fiume nera: 

melasecche ed agabiti “percorso strategico che prolunga l’asse 

ciclabile assisi-spoleto verso terni, narni, roma”  
Perugia, 29 ago. 2020 - “Questo primo tratto della ciclovia del 

Fiume Nera che si sviluppa da Sant’Anatolia di Narco, dove si 

collega con la ex ferrovia Spoleto-Norcia, fino alla Cascata delle 

Marmore, è un percorso molto suggestivo e che risulta strategico 

in quanto consente di prolungare l’asse ciclabile Assisi-Spoleto, 

costituendo un itinerario in continuità e a facile percorribilità 

lungo poco meno di 100 chilometri di grande interesse 

cicloturistico”. Così l’assessore regionale alle infrastrutture e 

trasporti, Enrico Melasecche, ha presentato questa mattina, sabato 

29 agosto, presso la vecchia stazione ferroviaria della ex 

ferrovia Spoleto-Norcia a Sant’Anatolia di Narco il nuovo 

tracciato della Ciclovia del fiume Nera e del percorso ciclabile 

della Via di Francesco, che si sviluppa da Sant’Anatolia di Narco 

alla Cascata delle Marmore. Alla cerimonia di inaugurazione erano 

presenti anche l’assessore regionale al turismo ed alla cultura, 

Paola Agabiti, il presidente del BIM Nera e Velino, Egildo Spada 

ed i sindaci del territorio. 
“Ora stiamo lavorando per completare la ciclovia del Nera verso il 

Tevere – ha aggiunto l’assessore Melasecche -, con la 

realizzazione dei tratti mancanti Cascata delle Marmore-Terni, 

Terni-Narni e San Liberato-Otricoli, per i quali la Regione ha già 

individuato le risorse finanziarie, per proseguire verso Roma con 

la ciclovia del Sole ora in fase di programmazione a livello 

nazionale. In ultimo – ha concluso Melasecche - va ricordato che 

la ciclovia del Nera fa anche parte della rete ciclabile nazionale 

“Bicitalia”, definita in collaborazione con il MIT (Ministero 

delle Infrastrutture e dei Trasporti) e le altre Regioni, di cui 

ne costituisce un importante tassello lungo l’asse Civitavecchia-

Orte-San Benedetto del Tronto”. 
“Con questi interventi – ha dichiarato l’assessore Paola Agabiti - 

la Regione Umbria si pone all’avanguardia per un turismo 

sostenibile che possa valorizzare a pieno le bellezze ambientali, 
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naturali e paesaggistiche che, insieme alle eccellenze storiche e 

culturali, costituiscono un patrimonio di inestimabile valore.  Il 

suggestivo percorso che inauguriamo oggi rappresenta quindi un 

fondamentale ulteriore passo in questa direzione. Ne siamo 

convinti da sempre, tanto più ora in questo momento particolare: 

l’Umbria è il luogo perfetto per un turismo all’aria aperta, tra 

borghi, sentieri e percorsi, dove sarà sempre più facile e 

affascinante muoversi a piedi o sui pedali”.  

“Ciclovie di questa importanza – ha aggiunto Agabiti -, così come 

l’intera rete strategica in via di completamento e valorizzazione, 

saranno sempre più importanti per promuovere e consolidare un 

turismo rispettoso del territorio e capace di esaltarne e farne 

apprezzare, pedalata dopo pedalata, ogni singolo luogo”. 

Il percorso si snoda per una lunghezza di circa 30 km lungo la 

sponda sinistra del Nera, utilizzando strade minori a bassa e 

bassissima intensità di traffico, toccando i centri urbani di 

Scheggino, Ferentillo e Arrone. 
L’itinerario costituisce anche un primo tratto del percorso 

ciclabile della Via di Francesco di cui si realizza la 

segnalazione in campo, che si aggiunge a quello pedonale, 

ampliando l’offerta ciclistica anche nel settore dei cammini. 
L’opera è stata finanziata per 250 mila euro dalla Regione Umbria 

e attuata dal Consorzio BIM (Bacino Imbrifero Montano) del 

Velino/Nera che l’ha cofinanziata con ulteriori 10 mila euro del 

proprio bilancio consortile. 
I lavori sono consistiti nella riqualificazione delle 

infrastrutture viarie e nella sistemazione dei fondi stradali per 

rendere scorrevole il transito delle biciclette; l’intervento è 

stato completato con l’installazione della segnaletica di 

orientamento sull’intero percorso che riporta le distanze dai 

centri urbani principali, a cui si aggiungono segnali di 

avvicinamento installati lungo SS 209 Valnerina e le altre strade 

laterali per aiutare i ciclisti a raggiungere la ciclovia dalla 

viabilità principale. 

 


